

# 榛東村教育委員会 第10回 定例会議事録

招集の日時 令和7年10月15日(水) 13時30分

招集の場所 会議室 301号室

出席した委員

1番委員(教育長職務代理者) 小林 久行 2番委員 石和 佳子  
3番委員 荒瀬 英之

出席した説明者

教育長	須永 光明	生涯学習課長	村上 誠	生涯学習課長補佐	竹内 盛司
学校教育課長	湯澤 知佐子	学校教育課長補佐	富澤 美由紀		
学校教育課係長	秋山 浩輝				

## ○開 会

○湯澤課長 定刻より早いですが、ただいまより第10回定例会を開催いたします。(13時28分)  
はじめに、教育長より挨拶をお願いいたします。

○教育長 (教育長挨拶)

○湯澤課長 ありがとうございました。

それではここからの進行は、規則にのっとりまして教育長にお願いしたいと思います。  
よろしくお願ひいたします。

## 1. 会期の決定

○教育長 それでは、よろしくお願ひいたします。

まず会期の決定をさせていただきたいと思いますが、会期につきましては本日1日限り  
ということでおろしいでしょうか。

○全委員 (異議なしの声)

○教育長 それでは本日1日ということでよろしくお願ひします。

## 2. 議事録署名人の指名

○教育長 議事録署名人でございますが、荒瀬委員さん、小林久行委員さんにお願いしたいと思  
います。よろしいでしょうか。

○全委員 (異議なしの声)

○教育長 よろしくお願ひいたします。

## 3. 前回議事録の承認及び署名

○教育長 前回の議事録への署名はお済みでしょうか。

○全委員 (署名済みの声)

○教育長 はい、ありがとうございます。それでは承認とさせていただきたいと思います。

#### 4. 報 告

○教育長

続きまして報告事項に入りたいと思いますが、まず全般的なことについて私から報告させていただきたいと思います。

##### 全般報告

- 2学期がスタートしてからの一番大きな行事といえば、やはり運動会だったかと思います。小学校の運動会については、当初予定していた日が雨天のため、翌日に順延となりました。大変お世話になり、ありがとうございました。運動会の内容は各小学校によつて異なりますが、共通して子供たちが主体的に動くという方針のもとで進めていただいている。コロナ禍の影響もあり、午前中で終了する日程で実施されましたが、多くの保護者の皆様、また地域の方々にも御参加いただけたのではないかと思います。また、写真撮影の際には名札の着用をお願いし、不審者の侵入や盗撮などを防ぐための対策も徹底していました。万一名札を忘れた場合には、貸出し用の名札を用意するなど、安全面にも十分に配慮した運営がなされていると感じました。
- 中学校の体育大会についても、子供たちが自ら企画し、運営する形で行われました。昨年と比べて、今年は少し雰囲気が変わったように感じました。校長の挨拶にもありましたが、たとえば開会式をしっかりと行う、行進をきちんとするなど、基本的な部分にはしっかりと指導が入っていたのではないかと思います。種目については、生徒が選んだものが多く、体育館を使ったり、ボッチャのような新しい種目を取り入れたりと、子供たちの意見を尊重しつつ、目的に沿った形で実施されていました。全体として、これまでとは少し違った雰囲気の大会になったのではないかと思います。いずれにいたしましても、子供たちが一生懸命頑張っていたことが印象的で、大変よかったです。
- 幼稚園の運動会も雨の影響で順延となりました。各プログラムに様々な工夫がされており、子供たちがのびのびと活動できるよい機会になったと思います。運動会は園庭で実施されたのですが、規模的に見やすく、来場者も近い距離で子供の応援ができるよい環境だったと感じました。特に私が印象に残ったことは、支援が必要な子供も多く参加していたにもかかわらず、自然な形で他の子供たちと一緒に活動できていたことです。中には、先生からなかなか離れない子供もいましたが、先生のサポートを受けつつ、仲間の輪に入りながら参加できていた、とてもよい姿だと感じました。こうした経験が、小学校や中学校に進学してからも、ハンディのある子供たちへの自然な配慮や優しさにつながっているのではないかと改めて感じた次第です。年少の子供が3人しかいない状況でしたが、年中の子供たちと一緒に活動するなど、工夫しながら無理なく自然に参加できる運動会になったと思います。初めての運動会として、楽しく実施できたのではないかでしょうか。
- 5日には例年どおり「ママフェス」が行われました。ちょうど小学校の運動会と日程が重なったため、出足はやや厳しかった部分もありましたが、例年どおり多くの方に御参加いただき、無事に実施することができました。これから秋にかけて、地域でも様々な行事が予定されています。皆様には今後も、様々な場面で御参加、御協力をいただくことになるかと思いますが、引き続きどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

私からの報告は以上とさせていただきます。

それでは、個別の報告につきまして、事務局からお願ひいたします。

○村上課長

はい。御手元に2枚のチラシを配らせていただきました。まず1枚目は村民文化祭のお知らせです。こちらは11月2日の日曜日に、南部コミュニティーセンターにて開催予定となっております。このチラシは各家庭に色紙で配布されております。裏にはプログラムが掲載しております。開会式が9時から、その後プログラムに入っていくという予定です。石和さんが代表を務める大正琴も午前中の最後のプログラムに入っております。ぜひお時間がありましたらお越しいただきたいと思います。

次は11月9日の日曜日に開催される「enjoy SHINTO 村づくり祭」のスポレク部門に関するチラシになります。今年も昨年と同様、様々なニュースポーツを体験していただく内容となっておりますが、ニュースポーツの種目については一部変更を加えた上で実施

する予定です。ミニテニスにつきましては、山子田地区にあるサンテニスクラブ様に御協力をいただき、体験教室を実施いたします。また、サッカーの体験教室については、昨年に引き続きバニーズ群馬F C ホワイトスターの選手の皆さんに御協力いただき開催する予定です。荒天の場合は、会場をしんとうスポーツアリーナに変更し、種目数を縮小して実施いたします。村づくり祭全体のチラシについては、産業振興課にて作成中です。完成次第、各御家庭に配布予定となっております。マルシェ部門では、例年同様チラシに添付されている抽選券による抽選会を実施予定ですが、今年はそれに加え、マルシェ部門の各ブースで500円以上のお買い物をしていただいたお客様に対し、抽選用チケットを発行いたします。このチケットを、異なる3店舗以上で集めていただくと、どなたでも抽選に参加できる仕組みとなっております。これにより、村外からお越しのお客様や、会場内でお買い物をされた方々も抽選に参加できるようになります。この点については、先日の実行委員会でも説明がありました。詳しくは、今後配布されるチラシを御覧ください。

最後に、同日の村づくり祭とは別になりますが、榛東村耳飾り館が開館33周年を迎えることにちなんで、耳の日にかけた「M i M i フェス」というイベントを実施いたします。当日は、アクセサリー作家の方をお招きし、販売や展示などを予定しております。是非村づくり祭とあわせて耳飾り館にも足を運んでいただければと思います。

以上が、チラシの御案内となります。

○湯澤課長 続きまして、机上の封筒に入れております御案内について説明いたします。おかげさまで、新給食センターは順調に稼働し、お米が炊きたての状態で提供できている状況です。そこで、村内の農家さんに御協力をいただき、来月は榛東産のお米を給食用に納入していただける運びとなりそうです。期間は大体1か月ぐらいを見込んでおります。

また、11月11日には榛東産のお米から始まり、野菜等全て榛東で収穫したもので献立を編成して給食提供する「榛東づくしの日」という恒例の行事があります。その試食会を行うことを考えております。今回は、教育委員の方にもお世話になっている学校給食運営委員の皆様に御招待を差し上げている状況でございます。

当日は、昼食の時間帯に合わせて約1時間程度を予定しております。また、実費として330円を御負担いただくことになりますが、もしお時間ございましたら新しいセンターまでお越しいただき、給食を召し上がっていただきたい、という御案内です。給食で使用している榛東産のお米については、今後の供給がやや不透明な部分もございますが、11月11日分につきましては確保できております。そのため、少し早めではございますが、この時期に御案内を差し上げた次第でございます。

続いて、防災中枢機能施設関係の説明をお願いします。

○竹内課長補佐 給食センターについて、先ほど学校教育課長からも報告がありましたが、現在順調に稼働しております。一方、外構工事につきましては工期内で進行しており、公民館周辺の整備を中心に作業を進めているところです。建物周辺のインターロッキングの設置など大部分の工程は完了しており、残すところは舗装工事と駐車場のライン引きとなっております。皆様に前回現地を御覧いただいた時点よりも工事は一層進み、植栽・植樹も完了し、全体の雰囲気も以前と比べて変化しているかと思います。引き続き、工期内で順調に進めてまいります。

今後の外構工事に関連するスケジュールですが、工事そのものは先述のとおり進行中です。事務的な手続きとして、金額の変更が生じた場合には、変更契約の仮契約を締結し、その後、教育委員会及び議会での議決を経る必要があります。

次に、建物内部の備品に関して御報告いたします。1月に締結した備品購入契約に基づき、会議室用の机や椅子などはすでに納入が完了し、設置も済んでおります。子供部屋の遊具、みんなの広場の備品、学習室用の机や椅子については、新たに契約が必要となる予定であり、特に学習室及びロビーについては、教育委員会及び議会での議決を要する見込みです。現在、契約に向けた手続きを進めておりますので、今後適切なタイミングで皆様に御相談させていただくことがあるかと存じます。御理解と御協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

以上、報告とさせていただきます。

- 湯澤課長 ありがとうございます。こちらから用意した報告事項は以上でございます。  
よろしくお願ひいたします。
- 教育長 御質問等ありましたらお願ひします。
- 小林久委員 大体の工事の終わりが何月ぐらい、出来上がりが何月ぐらいになりますか。
- 教育長 外構工事の終了は11月ですね。
- 竹内課長補佐 はい。外構工事の工期は11月30日です。契約当初は早く終われば、とのことでしたが、猛暑であったり、週休2日をきっちりとったりというところもあり、最終的には11月30日に向けて順調に進んでいる状況です。
- 教育長 わかりました。では次に、24日の道徳研究会の説明をお願いできますか。
- 湯澤課長 はい。10月24日に榛東中学校で道徳の授業発表会がございます。こちらの御案内は学校関係、あるいは教育委員会関係で通知を出しているところでございます。文部科学省の指定事業で、国の道徳授業のモデルケースになるような授業をしてくださいということで榛東中学校が指定を受け、10月24日に公開授業をする運びになったものでございます。今回、委員の皆様に御案内するものではないのですが、国と県の全面的なバックアップをもらってつくり上げた授業を行うという貴重な機会でございます。12時50分から開始予定でございますので、もし時間があれば御参加をお願いいたします。以上です。
- 教育長 国の指定を受けてということで行っており、1年生から3年生までの各1クラスが道徳の授業をするという予定になっております。御承知をいただいて、もし興味があつてお時間の都合がつきましたら、御覧いただければなと思っております。
- 全委員 その他御意見等ございますでしょうか。  
(特にない様子)
- 教育長 よろしいでしょうか。

## 5. 議事

- 教育長 それでは議事に入らせていただきたいと思います。今回、事務局からは、特に議事の予定はないということでよろしいでしょうか。先ほどあった防災中枢機能に関わるものについては、後日、場合によってお願ひをしなければならない、ということのみですね。では、委員の皆様から議事等何かございますでしょうか。  
(特にない様子)
- 全委員 よろしいでしょうか。
- 教育長 それでは、以上とさせていただきたいと思います。  
その他につきまして、事務局に進行を戻しますので引き続きお願ひいたします。

## 6. その他

### (1) 次回の定例会日程について

次回定例会（案） 令和7年 11月 14日（金） 14時 30分 会議室 301号室

### (2) 総合教育会議について

### (3) 今後のスケジュール・その他

## ○閉会

- 湯澤課長 以上をもちまして教育委員会定例会を閉会とさせていただきたいと存じます。  
ありがとうございました。（13時 55分）

この議事録は、教育委員会事務局 学校教育課 石坂 茉世 が作成したが、その内容の真正を証するためここに署名する。

令和 7年 10月 20日

議事録署名人 3番委員

議事録署名人 1番委員

議事録作成者 石坂 茉世